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麻醉
ANESTHESIOLOGY

中国医师协会麻醉学医师分会（CAA）2016 年年会海口召开

7000人参会  大海之口 CAA 再次扬帆
本报讯（见习记者 陈

朝 阳）4 月 15-17 日， 中

国医师协会麻醉学医师分

会（CAA）2016 年年会在

海口召开。

作为“医师之家”，

中国医师协会一直关注着

麻醉学医师分会的发展，

而今年 CAA 的总参会人数

更是突破了 7000 人。开幕

式上，中国医师协会会长

张雁灵对 CAA 所取得的成

绩给予了充分肯定：“麻

醉学医师分会的很多经验

都值得其他分会学习。”

2016 年 恰 逢 CAA 第

二个 10 年的启动之年，张

雁灵会长指出，此次会议

在海口举行意义非凡，相

信 CAA 的 发 展 一 定 会 在

“大海之口”再次扬帆起航。

经 过 十 年 的 发 展，

CAA 已经成为全国第二大

麻醉学术组织，年会品牌

效应日益凸显。

中国医师协会麻醉学

医师分会会长俞卫锋向与

会代表报告了 2015 年麻醉

学医师分会所做的工作，

他表示，麻醉医师是一群

有梦想的人，分会是全国

麻醉医师之家，希望通过

搭建中国麻醉学科的大舞

台，加强临床和科研这一

双“翅膀”的建设，真正

实现学科的强大和腾飞。  

在 开 幕 式 上， 中 国

医师协会会长张雁灵指

出，麻醉学科一是支撑，

二是标志。麻醉学科是

一家医院重要的技术支

撑；看医院的实力、管

理水平，只要看麻醉科

就够了，因为它是一个

重要的标志。

张雁灵对麻醉学医

师分会所取得的成绩给

予了充分肯定：“麻醉

学医师分会的很多经验

都值得其他分会学习。”

第一是始终精准把

握 办 会 方 向， 立 足 基

层、面向基层的方向非

常重要；第二是定位准

确， 作 为 麻 醉 医 师 之

家，麻醉医师分会的任

务就是为会员服好务；

第 三 是 坚 持 创 新 的 理

念，麻醉学医师分会层

出 不 穷 的 亮 点， 得 益

于 不 断 坚 持 的 创 新 精

神；第四是广泛的国内

外 交 流 与 合 作， 在 与

ASA、CSA 合 作 的 同

时，也推动了自身的发

展；第五是打造了年会

的特色与亮点，年会规

模越来越大，越来越有

自己的特色。不仅要成

为中国的品牌会议，更

要创造和成为世界的品

牌会议。

开 幕 式 上， 中 国 医

师协会麻醉学医师分会

会长俞卫锋向与会代表

报告了 2015 年麻醉学医

师分会所做的工作。

首先，CAA 打造了

全国第二大麻醉学科品

牌年会，并在会议期间

开创了系列特色医学人

文活动。其次，在组织

建设方面，分会先后成

立了第一届青年委员会、

第一届体外循环学组、

第一届重症医学学组。

在学术研究方面，陆续

推出了第一部促进术后

康复的麻醉管理专家共

识和脓毒血症患者围手

术期管理专家共识。在

此基础上，2015 年分会

还先后开展了“麻醉舒

适安全中国行”、“春

风 送 温 暖， 培 训 在 基

层”、“中国基层麻醉

学医师培训”、“术后

镇痛系列教育巡讲”等

多项培训，建立了既“高

大上”又接地气的多层

面、多维度的立体培训

体系。同时通过新媒体

形式构筑了全新的学术

分享模式。

俞卫锋认为，麻醉学

科已经结束了单纯麻醉

药物的“蛮荒时代”，进

入了对麻醉药物及技术

手段要求非常精准的“科

技时代”。在“互联网 +”

成为时代主流的今天，

麻醉医师的价值与作用，

早已超越了手术室里的

方寸之地。最好的例证是

姚尚龙教授在中央电视

台主办的 2015“寻找最

美医生”大型公益活动中

获得“最美医生”称号。

不仅展示了麻醉医师的

“医者仁心”，更向社会

大众展示了麻醉医师的

崇高境界和无私奉献。

最后，俞卫锋表示，

麻醉医师是一群有梦想

的人，站在新一个十年

的起点上，全国麻醉同

道将携手共进，为打造

“中国麻醉医师之家”

的目标而不懈努力。

4 月 16 日， 在 中

国医师协会麻醉学医师

分会 2016 年年会的开

幕 式 上， 来 自 北 京 大

学生命科学院的饶毅教

授，为与会者献上了一

场关于“睡眠的分子遗

传学”的精彩报告。饶

毅教授为大家阐述了其

课题组在最近一段时间

对果蝇研究所取得的突

出成绩，尤其是化学遗

传组学的方法学对研究

睡眠的支持。报告结束

后，麻醉学医师分会副

会长于布为教授与饶毅

教授的精彩对话同样迎

来掌声不断。

中国医师协会会长张雁灵：

医院实力如何  看看麻醉科就够了
▲本报记者  张雨

中国医师协会麻醉学医师分会会长俞卫锋：

麻醉学科：结束蛮荒时代  进入科技时代
▲本报记者  陈惠

一场关于睡眠与麻醉的讨论
▲本报记者  张雨

张雁灵 会长

俞卫锋 会长

于布为：对于睡眠

的影响，是环境改造导致

的基因变异使然，还是

基因变异自身的结果？

饶毅：人的绝大部

分行为都是基因与环境

同时参与的，但对于某

一个具体行为，基因与

环境分别参与多少，目

前还不是很清楚。具体

来说，睡眠肯定是由遗

传基因影响的，但具体

到某一种疾病的时候，

又会不一样。所以，环

境可以影响睡眠，以前

认为不能影响基因，但

现在至少对于基因一些

表达方式的影响还是会

有的。

于布为：麻醉、酗

酒、昏迷、睡眠，四种

状态的生物学的表现形

式基本一致，他们之间

有没有本质的联系？

饶毅：这是一个很

大的问题，因为麻醉本

身就很难研究，尤其在

其机理方面。这个问题

非常值得研究，需要大

家一起努力。

饶毅 教授

上海交通大学医学院附属仁济医院的杭燕南教授

（中）荣获 2015 年度终身成就麻醉学家称号。中国医师

协会会长张雁灵（右）、麻醉学医师分会会长俞卫锋（左）

为其颁发证书和奖杯。� 图文 / 张雨

来自河北医科大学第四医院的张立生教授（中）荣

获 2015 年度终身成就麻醉学家称号。中国医师协会会长

张雁灵（右）、麻醉学医师分会首任会长刘进（左）为

其颁发证书和奖杯。� 图文 / 张雨

张雨 / 摄

18.indd   1 2016/4/26   23:22:15


